

Les origines des Amis de Flaubert et de Maupassant

Daniel FAUVEL

Il est rare qu'une association se penche sur son passé et consacre plusieurs conférences à son histoire sauf quand il s'agit de centenaire ou de bicentenaire. Le 20^e anniversaire des Amis de Flaubert et de Maupassant que nous célébrons lors de ces Journées Flaubert des 21 et 22 mai 2011 fait donc exception mais il permettra de graver dans les mémoires des faits qui pourraient lentement s'effacer faute de témoins pour en parler.

Je ne pense pas à la fin du XX^e siècle sans émotion. Les plus anciens d'entre vous se souviennent de Jean Lecanuet, de Roger Parment, d'Hervé Bazin, de Claude Santelli, de Jean Bruneau, d'Odile Boivin, de Françoise Marie-Cardine ou de Robert Tougard. Il y a 20 ans, ils avaient joué un rôle important dans la création de notre association mais ils sont hélas décédés. Je ne les oublie pas et j'ajoute qu'il faut rendre hommage également à Lucien Andrieu et à André Dubuc qui avaient été les piliers des Amis de Flaubert. Ils ont permis une renaissance, sous une autre forme, de l'association qui rendait hommage aux deux grands écrivains normands. De mutation en mutation, de 1880 à nos jours, le flambeau s'est transmis d'amis en amis jusqu'à nos jours et j'espère qu'il ne s'éteindra pas.

Heureusement, de nombreux membres fondateurs de notre association sont présents aujourd'hui, toujours disponibles pour assister à nos manifestations. Sans eux, rien n'aurait pu se faire, sans Yvan Leclerc et Yannick Marec, Francis Concato, Michel Gallet et de nombreux autres amis de la première heure. Et je ne dois pas manquer également d'évoquer d'éminents professeurs comme Louis Forestier ou Claude Mazaucic qui, d'hier à aujourd'hui, n'ont pas cessé d'être des membres actifs de notre association. Tous ces membres fondateurs auraient pu, auraient dû prendre ma place pour évoquer la naissance de notre association.

J'évoquerai, de manière chronologique, dix années de la vie culturelle rouennaise. De 1984 à 1994. Dix ans qui ont scellé le déclin des Amis de Flaubert et la naissance des Amis de Flaubert et de Maupassant.

Quelques dates fondamentales vont jaloner mon propos :

- 1984-1986, les Amis de Flaubert, orphelins de Lucien Andrieu
- 1989, la réception à l'hôtel de ville de Rouen pour la *Fureur de lire*